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К отчетно-выборным партийным собраниям  

на факультетах

Н А Ш И  З А Д А Ч И

Навстречу  90-летию со дня рождения В. И. Ленина
□

Жить и трудиться 
по-ленински

Б этом месяце во всех пар
тийных организациях института 
проводятся отчетно-выборные со
брания. На них коммунисты под
водят итоги борьбы своих кол
лективов за выполнение истори
ческих решений XX I съезда 
КПСС, Закона о перестройке выс
шей школы, лучшую организацию 
подготовки молодых специали
стов, дальнейшее улучшение на
учно-исследовательской работы и 
хозяйственных служб института. 
На собраниях избираются руково
дящие партийные органы, спо
собные возглавить коммунистов 
на боевое решение этих задач.

Большое внимание на отчетно- 
выборных собраниях уделяется 
критике недостатков в партийно- 
организационной работе.

Так, на отчетно-выборном пар
тийном собрании рабочих и слу
жащих коммунисты резко и спра
ведливо критиковали партбюро за 
крупные недостатки в работе. 
Партбюро собиралось не раз, об
суждало много вопросов и в то 
же время за весь год в парторга
низации было проведено лишь два 
общих собрания коммунистов. Это 
привело к тому, что на обсужде
ние коммунистов не выносились 
вопросы пропагандистской, аги
тационно-массовой работы, рабо
ты партгрупп, состояния хозяй
ственной деятельности, производ
ственной и партийной дисципли
ны, нередко нарушаемой комму
нистами. Партбюро стало на 
неправильный путь подмены об
щих собраний коммунистов ак 
тивами, нарушив этим требования 
Устава КПСС.

Недостатки в партийно-органи
зационной работе, в особенности 
слабое обобщение работы парт
групп, недостаточное распростра
нение их положительного опыта 
отмечались и на собраниях ком
мунистов других организаций.

Большие задачи стоят перед 
партийными организациями в об
ласти идеологической работы. В 
феврале состоялись партийные со
брания, на которых обсуждалось 
постановление ЦК КПСС «О зада
чах партийной пропаганды в со
временных условиях». Они при
няли план конкретных мероприя
тий по улучшению идеологиче
ской работы.

План предусматривает: 
^Создание в институте группы 

Общества по распространению по
литических и научных знаний с 
тем, чтобы привлечь к лекцион
ной пропаганде более широкий 
круг ученых.

Организацию систематического 
контроля со стороны партбюро и

парткома за работой кружков и 
семинаров.

Создание методического совета 
при кабинете политического про
свещения для обобщения опыта 
пропагандистской работы и ока
зания методической помощи про
пагандистам и самостоятельно 
изучающим марксистско-ленин
скою теорию.

Повышение уровня воспита
тельной работы со студентами.

Улучшение работы постоянно 
действующего агитпункта и т. д.

Прошел месяц после партий
ных собраний —  срок, достаточ
ный для того, чтобы устранить 
причины многих недостатков, ко
торые имели место в работе сети 
партийного просвещения и всей 
воспитательной работе, значитель
но улучшить ее содержание. Од
нако многие вопросы до сих пор 
не решены, недостатки устраня
ются медленно. До сих пор не 
приступил к работе семинар в 
лаборатории полиграфических ма
шин (ММФ), продолжается прак
тика переноса занятий кружков 
и семинаров, что характерно для 
многих факультетов. Это объяс
няется частично тем, что со сто
роны партбюро пока еще нет дол
жного контроля за работой сети 
партийного просвещения, нет 
должного чувства ответственно
сти за состояние партийной уче
бы и со стороны отдельных парт
групп. На отчетно-выборном со
брании электромеханического фа

культета в этой связи отмеча
лась партгруппа кафедры автома
тики, где состояние партийной 
учебы за последнее время значи
тельно ухудшилось.

Указанные недостатки в изве
стной мере относятся и к дру
гим факультетам. На отчетно- 
выборных собраниях, которые 
состоятся сегодня на факуль
тетах гидротехническом, меха
нико-машиностроительном, фи
зико-механическом, физико-метал
лургическом, радиоэлектроники, 
необходимо обратить самое серьез
ное внимание на практику пар
тийной пропаганды, укрепление 
ее связи с жизнью института, фа
культета, кафедры, лаборатории. 
Конечно, силами одних пропаган
дистов эту задачу не решить. 
Здесь необходима организация и 
контроль со стороны партбюро, 
помощь преподавателей кафедр 
общественных наук.

Особое внимание следует обра
тить на воспитательную работу 
со студентами, наведение поряд
ка в студенческих общежитиях. 
Все эти вопросы должны стать 
предметом широкого обсуждения 
на отчетно-выборных собраниях.

В с т р е ч а  в ы
Кафедра теплофизики организо

вала встречу с выпускниками 
разных лет. Около 150 выпуск
ников физико-механического ф а 
культета профиля теплофизики 
собрались в доме Ученых на эту 

встречу. Большинство ,из них р а 
ботает в Ленинграде. Были также 

гости из Москвы и Калининграда. 

Под аплодисменты зачитываются 

приветствия и телеграммы участ

никам встречи от выпускников,

п у с к н и к о в
работающих в других городах 
страны.

Гостей приветствовал заведую
щий кафедрой профессор И . И. 
Палеев. С  ответным словом высту
пили профессор В. В. Померан
цев. выпускник 1933 года, инже
неры Л . В. Ш ихов и В. Н. Л обах, 
выпускники 1955 г. и 1959 г. и 
другие.

В заключение состоялся това
рищеский ужин питомцев и работ
ников кафедры.

Актовый зал полон. С интере
сом слушает молодежь старого 
большевика.

—  Когда речь заходит о брига
дах коммунистического труда, —  
сказал Петр Андреевич Ольгин,—  
я невольно вспоминаю годы сво
ей молодости. Нелегко было тогда 
молодой Советской республике. 
Окруженная кольцом врагов, стра
на переживала разруху. Старые, 
кадровые инженеры открыто сабо
тировали. Но ничто не могло сло
мить железную волю народа, 
строящего новую жизнь.

На заводах и фабриках рабочие 
организовывали коммунистиче
ские субботники. Мне вспоминает
ся такой эпизод. Наш полк, пре
следуя «беляков», расположился 
в городе Бугульме. Дальше про
двигаться не было возможности, 
настолько была захламлена и раз
бита железная дорога. И вот по 
призыву передовых рабочих все 
взрослое население города вышло 
на субботник. За один день путь 
был расчищен.

Владимир Ильич Ленин, —  го
ворит далее т. Ольгин, —  прида
вал огромное значение коммуни
стическим субботникам и лично 
участвовал в них. Все мы хорошо 
знаем, как Ленин после (ранения 
вышел на субботник и со всеми 
наравне таскал тяжелые бревна. 
Не удивительно, что труд на этих 
субботниках был высокопроизво
дительным, так как люди шли на 
них добровольно и сознательно.

Так возникло совершенно но

вое отношение к труду, получив
шее свое дальнейшее развитие в 
социалистическом соревновании, 
высшей формой которого являет
ся создание бригад коммунисти
ческого труда.

На трибуне руководитель 
бригады коммунистического тру
да завода «Светлана» Людмила 
Маркова.

— В декабре 1958 года, встав 
на трудовую вахту в честь XXI 
съезда КПСС, наш  коллектив 
включился в соревнование за зва
ние бригады коммунистического 
труда. Бригада с честью выпол
нила обязательства, и в январе 
1960 года ей присвоили это вы
сокое звание. Средняя норма вы
работки составляла 180— 200 
процентов. Свою производствен
ную деятельность члены брига
ды успешно сочетают с общест
венной работой. Бригада шефст
вует над школами и детским до
мом Выборгского района.

Недавно бригада завоевала пе
реходящий вымпел завода, а ее 
члены за отличную работу полу- 
тали туристские путевки в Бол
гарию. Член бригады коммунисти
ческого труда Валя Деянова для 
обмена опытом выехала в Москву. 
Радостная весть облетела весь за
вод восьмого марта. З а  достиже
ние высоких показателей и пло
дотворную общественную деятель
ность член бригады коммунисти
ческого труда Л. В. Сурихина 
Указом Президиума Верховного

Новый сборник «Труды Л П И »
К 90-летию со дня рождения 

В. И. Ленина преподаватели ка
федр истории КПСС, политиче
ской экономии и диалектического 
и исторического материализма 
подготовили и опубликовали но
вый сборник «Труды ЛПИ».

В сборнике опубликованы ста
тьи: В. В. Данилевского, «В . И. 
Ленин в Ленинградском политех
ническом институте», Г. И. Цы- 
пина «Ленинская теория перера
стания буржуазно-демократиче
ской революции в социалистиче
скую и ее всемирно-историческое 
значение», И. В. Климина «В . И. 
Ленин об общих закономерностях 
и своеобразии перехода различ
ных стран к социализму», Н. В. 
Телегина «Великая сила ленин
ских идей по национальному во
просу», А. В. Неценко «Претво
рение в жизнь идей В. И. Ленина 
о роли тяжелой индустрии в 
строительстве социализма и ком
мунизма в СССР», Г. 3. Ворон
кова «В. И. Ленин о роли науки 
в развитии производства», В. Г. 
Семибратова «Объективные ос
новы ленинской миролюбивой 
внешней политики СССР», Л. 0. 
Бродского «Ленинский принцип

мирного сосуществования и борь
ба КПСС за его реализацию на 
современном этапе», А. Г. Шеве
лева «Борьба В. И. Ленина про
тив ревизионизма», Я . X. Абра
мова «Значение книги В. И. 
Ленина «Материализм и эмпи
риокритицизм» для критики со
временной буржуазной социоло
гии», В. А. Брычкиной «В . И. 
Ленин и организация профсоюза 
сельскохозяйственных рабочих».

Привлекает внимание неболь
шая по объему, но интересная 
статья В. В. Данилевского о 
трех посещениях В. И. Лениным 
нашего института. Научный ин
терес представляют статьи И. В. 
Климина, В. Г. Семибратова, 
А. Г. Шевелева. Достоинством 
названных статей Является их 
целенаправленность. Теоретиче
ские выводы в этих работах тес
но перекликаются с практикой 
коммунистического строительства 
в наши дни.

Новый сборник «Труды ЛПИ», 
без всякого сомнения, найдет ши
рокий круг читателей и явится 
хорошим подарком к знамена
тельному дню —  90-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

Товарищи
Медицинские работники Ленин

града совместно с общественно
стью Красного Креста обратились 
к населению города с  просьбой 
дать безвозмездно по 200 г кро
ви, необходимой для лечения 
больных и приготовления препа
ратов для прививок детям против 
детских заразных болезней.

На это обращение уже отклик
нулись Смольнинский, Москов
ский, Дзержинский и другие 
районы города. Наш Выборгский 
район также принял обращение. 

Мы надеемся, что выборжцы про
явят высокую сознательность и 

гуманность. Та частица крови, 

которую дадут студенты-политех-

политехники і!
ники, вернет здоровье многим 
людям.

Для калсдого здорового челове
ка донорство не приносит никако
го вреда. Наоборот, люди, стра
дающие отсутствием аппетита, ча
стыми головными болями, отда
чей крови в небольшом количе
стве улучшают свое общее со
стояние.

Выборгский районный комитет 
общества Красного Креста выра
жает уверенность в том, что сту
денты Политехнического институ
та будут в числе передовых лю
дей района. Р. НАГОВИЦЫНА, 

председатель Выборгского 
районного комитета Обще
ства Красного Креста

Совета СССР награждена орденом 
Ленина.

О содружестве с бригадой ком
мунистического труда завода, 
«Красный выборжец» рассказал 
на вечере студент физико-метал- 
лургического факультета Эдуард 
Никитин. Он был в числе 9 сту
дентов, которые в прошлом году 
установили связь с бригадой Ни-, 
колая Воронина. Большую по-, 
мощь в учебе оказали студенты, 
передовым рабочим, а  те, в свою, 
очередь, помогли политехникам 
получить трудовые навыки. Сту
денты работали на трубопрокат
ных станах и получили четвер
тый производственный разряд. 
Сейчас пятикурсники передают 
эстафету содружества 15 студен
там I I I  курса.

«Жить и трудиться по-ленин- 
ски», —  под этим девизом про
шел в минувшее воскресенье ве
чер, посвященный содружеству с 
бригадами коммунистического тру
да.

Стихи наших студентов

М у ж е с т в о
Пространство безгранично 

и безлюдно, 

Лишь океан седой со всех 
сторон.

И  гонит, гонит крохотное 

судно
Сезонный добросовестный 

циклон.

А на борту  —  советские 

солдаты,

В  них ничего геройского 
на вид. 

Над ними вал вздымается 

лохматый, 

Им бездна непомерная 
грозит.

Шумит волна, белесая 
от стужи, 

Стремясь закрыть
широкий небосвод. 

Н о человек совсем
не безоружен, 

Когда он верой в Родину 
живет.

10. П Е Т Р У Н И Н , 

студент

Четырем героям
Вы прошли

океан разлуки 
Через голод,

холод и штормы, 

Н о невзгодам

солдатские руки 
Никогда не бывали

покорны.

Вы последний

запас сил жизни 
Друг для друга

сберечь сумели. 
Чувство долга,

любовь к Отчизне 
В  вас воспитаны

с колыбели.

Среди моря

приветствий вам 

Н аш а скромная
доля будет.

И  ответите вы друзьям: 

«Всё пройдем! Мы  —

советские люди!»

10. К УШ ЕВ , 

студент



2 П О Л И Т Е Х Н И К

ТО В А РИЩИ КОМСОМОЛЬЦЫ!г
О т  н а с  

зависит все
Н а предстоящей отчетно-довы

борной конференции комсомоль
ской организации нашего инсти
тута^ мы должны подвести итоги 
своей работы за истекший год. 
Мы должны отчитаться в том, 
как участвовал многочисленный 
отряд комсомол ьце в-по литехнико в 
в важнейших событиях жизни 
нашей страны.

Одним желанием охвачены  сей
час  советские люди —  прибли
зить коммунизм, который уже 
входит в сознание нашего народа. 
Замечательным проявлением этого 
явилось движение за звание кол
лективов коммунистического тру
да. Политехники первыми среди 
студентов страны поддержали эту 
инициативу и  'вступили в твор
ческое содружество с  бригадами 
коммунистического труда пред
приятий, и  сейчас более 300  сту
дентов поддерживают эту связь.

Стремясь как можно скорее вы
полнить грандиозные начертания 
7-летнего плана, ленинградские 
труженики решили: «Выполним 
семилетку в пять лет». Комсо
мольцы-политехники решили по
мочь ленинградцам в  выполнении 
этого обязательства. П ри  комите
тах комсомола двух заводов орга
низованы студенческие штабы 
«7  —  в 5 » , создано студенческое 
конструкторское бюро, взявшее 
заказ п о автоматизации техноло
гического процесса на. заводе 
«Русский .дизель».

Есть что вспомнить нам  и  о 
стройках в Ленинграде и  обла
сти, об агитпоходах, о спортив
ных достижениях и  многом дру
гом.

Вместе с  тем необходимо вы
явить и  устранить все недостат
ки в нашей работе, подумать 
над тем, как охватить всех ком
сомольцев живой и  полезной ра 
ботой. Ведь только потому, что не 
все комсомольцы участвуют в 
жизни нашей организации, не 
знают ее, н а  комсомольских со 
браниях и вечерах скучно, неин
тересно.

П ора  покончить с имеющимися 
еще случаями грубого наруш ения 
комсомольской дисциплины, слу
чаями пьянства. Только активное 
участие всех делегатов в работе 
конференции поможет решить эту 
задачу.

П. ЗУБАРЕВ, 
секретарь номитета ВЛКСМ

Эстафету содружества принимает III курс
Идет второй год с того дня, 

к ак  студенты-металлурги устано
вили тесную связь с бригадой 
коммунистического труда Н. В оро
нина на заводе «Красный выбор
ж ец». Время, проведенное на за 
воде, не прошло даром.

«Мы получили навыки произ
водственного труда. Они останут
ся нам н а  всю ж изнь», —  гово
рит Э. Никитин.

Студентам присвоили четвер
тый разряд  по специальности ап
паратчиков прокатных станов. 
Помимо непосредственной произ
водственной работы, студенты по
могали членам бригады в учебе. 
Например, I I .  Воронин учится на 
I I  курсе заочного Северо-Западно
го политехнического института. 
Помогает ему Л. Мадорский. С 
помощью 10. Завьялова совмещает 
работу на заводе с учебой на 
I I  курсе вечернего индустриально
го техникума А. Артюшкин. Не
сколько членов бригады учатся в 
школе рабочей молодежи.

Но время идет. Скоро те сту
денты, которые участвовали в со 
дружестве, приступят к диплом
ному проектированию . Придется 
расстаться с заводом. Не хочет
ся  уходить от парней, с которы
ми крепко подружились. Грустно, 
но унывать не приходится. Сту
дентов V к у рса  на заводе сменят 
третьекурсники. Пятнадцать че
ловек из 365-й группы изъявили 
желание продолжать содружество 
с бригадой Н. Воронина.

—  Мы очень довольны, —  за 
явил член этой бригады, студент 
вечернего факультета Индустри
ального техникума И. Бурмист

ров, —  что есть смена в вашем 

лице. Покажем вам азы прокат

ного производства на наших ста

нах.

Постепенно овладеете специаль. 
ностыо, как  и ваши старшие то
варищи. Нам от вас нужна по
мощь в учебе. Желательно, чтобы 
вы поддержали традиции ваших 
предшественников.

Итак, одна группа сменяет дру
гую, один курс сменяет другой. 
Старшекурсники —  пионеры со 
дружества— оставили о себе доб
рую славу на заводе. Будем на
деяться, что этого же заслужат 
и студенты 365-й группы. Осно
вания для этого есть. Эта группа 
в свое время взялась за  состав
ление конспектов лекций по тео
рии потоков. Работа была успеш
но выполнена.

Среди студентов имеется не
сколько отличников —  Е. Сер
гее®, В. Соседкоіва, С. Николаев. 
Правда, у  некоторых есть и удо
влетворительные оценки.

—  Постараемся избавиться от 
них, —  заявили они.

Бригадиром студенческой груп
пы выбран А. Прокофьев.

В  добрый час, друзья!

Г. ДРУЖИНИН,
наш корр.

На снимке: член бригады 
Н. Воронина завода «Красный 
выборжец» И. Бурмистров (в цен
тре) среди студентов-металлур- 
гов.

Фото Б. Козлова

о/С М А РТА  открывается 
^  X X V  конференция 
организации В Л К С М  ин
ститута.

По-деловому обсуждай
те вашу работу, щедро 
делитесь опытом, смело 
вскрывайте недостатки!

Сказано — не сделано
В решении X X IV  комсомоль

ской конференции ВЛКСМ было, 

записано:

Создать постоянно действую

щую школу политической учебы 

комсомольского актива.

До конца 1959  года претво

рить в жизнь решение X X II I  кон

ференции ВЛКСМ института о 

радиофикации студгородкаи учеб
ных корпусов.

Принять вызов комсомольской 

организации ЛТА н а  соревнова
ние.

Однако эти хорош ие реш ения 

предыдущей конференции так и 

остались н а  бумаге.

РЕПЛИКИ В АДРЕС КОМИТЕТА ВЛКСМ
—  Каково ваше мнение о  р а 

боте комитета ВЛКСМ институ
та? —  с  таким вопросом обрати
лись наш и корреспонденты к се
кретарям факультетских бюро 
ВЛКСМ. Вот что они рассказали:

Б. Шабалин (секретарь бюро 
ВЛКСМ ММФ)

—  Много было ненужных з а 
седаний, вызывали часто по не
значительным вопросам .

Здесь в обычае слишком боль
ш ая бумажная волокита, требо
вание различных планов. А ведь 
текущую работу запланировать 
нельзя.

Члены комитета, з а  редким 
исключением, были подобраны 
неудачно. Они сами слабо разби
раются в комсомольской работе. 
В этом можно было убедиться, 
когда некоторые из них присут
ствовали на заседании факуль
тетских бюро.

Н уж но организовать учебу для 
руководителей секторов комитета 
и  факультетских бюро. Проводить 
ее надо н а  конкретных фактах.

Дело коллектива
В стенах нашего института го

товятся будущие командиры со 
циалистического производства, 
кадры, которые должны учиться 
сами и учить других, как рабо
тать и жить по-коммунистически.

Политехники вписали немало 
славных страниц в летопись борь
бы советского народа за свою 
любимую Родину в период Отече
ственной войны, а также в пери

од мирного социалистического 
строительства.

Наши студенты принимали ак
тивное участие в строительстве 
электростанций, электрификации и 
радиофикации колхозов, работали 
на уборке целинных урожаев. 
Комсомольцы института выступи
ли инициаторами установления 
творческого содружества с брига
дами коммунистического труда. 
Сотни политехников принимали 
активное участие в переписи на
селения, в агитационной работе.

З а  трудовые дела и активную 

общественную работу сотни сту
дентов получили награды и бла

годарности, а коллектив много раз

завоевывал переходящие знамена 
ЦК ВЛК СМ , Обкома и Горкома 
комсомола. Эти славные тради
ции надо хранить и умножать.

Н о  среди многотысячного здо
рового коллектива студентов есть 
люди, которые нерадиво относят
ся к учебе, устраняются от обще
ственной работы, нарушают дис

циплину и внутренний распоря
док, установленный в институте.

В январе и феврале 1960 года 
за хулиганство, пьянство исклю
чено из института более 20 чело
век. Н а энергомашиностроитель
ном факультете за коллективное 
нарушение порядка 15 студентов 
получили строгий выговор с пре
дупреждением и были лишены 
стипендии от двух месяцев и до 
конца семестра. З а  невыход на 
дежурство объявлен выговор 23 
студентам V  курса ЭлМ Ф. З а  на
рушение правил внутреннего рас
порядка в общежитии и недо
стойное поведение исключены из 
комсомола и из института студен
ты Леонтьев (И Э Ф ) и Буланцев 
(Ф М Ф ).

С  8 февраля дирекцией введено 
дежурство студентов и препода
вателей в учебных зданиях с 
целью наведения порядка и чи

стоты в институте. К студентам и 
персоналу предъявляются элемен
тарные требования: курить в по
ложенных местах, не ходить в 
пальто, галошах, головных убо
рах, соблюдать тишину в помеще

ниях, прилично и культурно себя 
вести в обществе. В первые дни 
дежурства, с  8 по 22 февраля, 
только по главному зданию было 
зафиксировано более 200 наруше
ний этих элементарных правил. 
Некоторые студенты во время з а 
нятий устраивают прогулки по 
коридорам, шумят, мешая учеб
ному процессу.

Необходимо выполнять приказ 
директора института о  том, чтобы 
каждый преподаватель требовал 
у старост академических групп 
журнал посещаемости и расписы
вался в нем. П ора  за пропуски 
занятий привлекать студентов к 
строгой .^ответственности, вплоть 
до исключения из института.

Могучим средством повышения 
качества учебы, укрепления дис
циплины является повышение ком
мунистической сознательности 
студентов.

Центральный Комитет К П СС  в 
постановлении о задачах партий
ной пропаганды в современных 
условиях требует усиления идео
логической работы, поднятия у ро 
вня работы комсомольских орга
низаций.

Одним из наиболее эффектив
ных средств воспитания молоде
жи является привлечение ее к 
производительному труду и об 
щественной работе; превращение 
комсомольских собраний в школу 
идейного роста молодежи. П ар 
тийные бюро факультетов долж
ны систематически заслушивать 
отчеты комсомольских бюро и от
дельных комсоргов групп по во
просам успеваемости и дисципли
ны. Партийная организация и 
преподаватели обязаны усилить 
воспитательную работу со  студен
тами в общежитии. Большое зна

чение в деле воспитания студен
тов старших курсов и дипломан
тов должны сыграть преподава
тели профилирующих кафедр.

Образцовый порядок в институ
те будет только тогда, когда все 
преподаватели и студенты по-на
стоящему возьмутся за это важ 
ное и ответственное дело.

Г. В О РО Н К О В , доцент

Например, рассказать , как  гото
вился и  прошел факультетский 
вечер. Здесь ж е существует пока 
только форма отчетов.

Комитет слабо связан  с  факуль
тетами. В ся  его работа протекает 
только в том помещении, где он 
расположен. Пожелание новому 
составу: сразу  наладить комсо
мольскую дисциплину. Ведь не 
секрет, что из-за этого н а  стар
ших к у рсах  почти прекращ ается 
комсомольская работа.

0. Когодовский (секретарь бю
ро ВЛКСМ ГТФ)

—  В практических делах ко
митет ВЛКСМ института помощи 
нам не оказывал. Мне каж ется , 
что комитет плохо знает конкрет
ную обстановку н а  факультетах. 
Н а  заседаниях комитета не отчи
тывались секретари факультетов. 
С другой стороны , члены комите
та очень редко появляются на 
заседаниях факультетских бюро.

Например, н а  заседаниях наш е
го бюро был только один раз 
10. Константинов.

Настоящей работы с  комсо

мольским активом не велось. Не 

проводились семинары секретарей 

факультетских бюро, не говоря

о секретарях курсов , п о  обмену 

опытом работы.

Это надо исправить новому со 
ставу комитета.

Ю. Кошкин (секретарь бюро 
ВЛКСМ ИЭФ)

—  По моему мнению, в к ош -  
тете активно работали только
3 человека. Они ж е и  оказывали 
помощь в работе факультетским 
бю.ро. Деятельности остальных 
членов как-то не чувствовалось. 
Хочется пожелать, чтобы новый 
комитет работал активнее и дер
ж ал  связь с факультетами не 
только через секретарей факуль
тетских бюро. Нужно, чтобы от 
ветственные за секторы в инсти
туте ком комитете были в контак
те со своими коллегами из фа
культетских бюро. Работать ак
тивно должны все члены коми
тета, а  не только секретарь и  его 
заместители!



П О Л И Т Е Х Н И К

Кинометод в научных 
исследованиях

Новый выпуск информационного | 

бюллетеня

В настоящее время кинемато
графический метод является од
ним из мощных средств научно
го исследования. Его значение в 
самых разнообразны х областях 
науки непрерывно возрастает, 
благодаря разнообразию  возмож 
ностей современной кинотехники.

Быстро протекающие процес
сы и их отдельные фазы , недо
ступные для непосредственного 
зрительного наблюдения, регист
рируются во времени скоростной 
киносъемкой. Автоматическая по
кадровая съемка дает возмож 
ность легко проследить динамику 
медленно протекающих процес
сов . Соединение кинокамеры с 
микроскопом позволяет исполь
зовать скоростную  и покадровые 
съемки для изучения деталей 
многих технологических процес
сов , связанных с весьма малыми 
частицами материала.

Наш  институт является одним 
из первых в СССР вузов, в кото
рых началось систематическое 
применение кино в учебном про
цессе и в научных исследова
ниях.

К настоящему моменту кафед
рами ЛПИ совместно с кинола
бораторией выполнено около 80 
научных работ с использованием 
различных видов киносъемки. 
Этим работам посвящен выходя
щий в ближайшее время номер 
научно-технического информаци
онного бюллетеня ЛПИ.

Среди материалов, помещенных 
в сборнике, имеются: обзорная 
статья Я . И . Шпильберга —  
«Кинематографические методы и с
следования в научной работе 
ЛПИ им. М. И . Калинина», ста
тьи И . П. Кулеша —  «Приме
нение киносъемки к изучению 
особенностей кинематики потока 
в пределах ковш а водосбросной 
плотины», М. Л. Михалева —

«Использование метода киносъем
ки при изучении размывов грун
та падающей струей», Г. Е. Ав
тономова —  «Применение мето
да киносъемки при исследовании 
гидравлического классификатора 
песка» , И . И . Блехмана —  «И с 
следование режимов установле
ния самосинхронизации механи
ческих вибраторов методом ско 
ростной киносъемки», Н. К. Ф а
деева —  «Опыт исследования 
работы кольцепрядильного меха
низма с помощью скоростной ки
носъемки», И. Д. Кугушева —  
«Исследование процесса обезво
живания бумажной м ассы », Б. Н. 
Бежанова —  «Эксперименталь
ное исследование скоростной ки
носъемкой процесса укладки си
гарет», В. М. Бориш анского —  
«Механизм истечения п ара  при 
пленочном кипении на верти
кальной поверхности нагрева в 
условиях свободной конвекции», 
М. А. Голынтика, А. К. Леонтье
ва, И. И . Палеева —  «Экспери
ментальное изучение движения 
твердых частиц в вихревой ка
мере», Д. Б . В аксера —  «Иссле
дование процесса шлифования 
при помощи высокоскоростной 
киносъемки» и другие.

Помещенный в сборнике мате
риал представляет значительный 
интерес как  для специалистов в 
соответствующих областях, т аки  
для лиц, занимающ ихся вопроса
ми применения кинематографи
ческого метода в различного р о 
да исследованиях. Поэтому из
дание такого сборника вполне 
своевременно.

Хочется надеяться, что это из
дание будет способствовать даль
нейшему использованию эффек
тивного и перспективного метода 
и в тех областях науки и техни
ки, где он ранее не применялся.

Профессор Г. ДЖАНЕЛИДЗЕ

АЖ ДЫ Й, кто входит в 
партийный комитет ин

ститута, видит у письменного 
стола склоненную над бумага
ми женщину. Это Валентина 
Васильевна М ураш кина —  
технический секретарь парт
кома. Вежливая, отзывчивая, 
она всегда внимательно отно
сится к посетителям, дает и с
черпывающие ответы на их 
вопросы . Валентина Васильев
на исключительно трудолюби
вый человек: хозяйство парт
кома, которое она ведет, нахо
дится в образцовом порядке, 
она тщательно готовит к засе 
даниям парткома порученные 
ей материалы, всегда с ответ

ственностью выполняет к аж 

дое задание.

Валентина Васильевна яв

ляется ветераном нашего ин

ститута. Она примла в ЛПИ в 
1 9 34  году, работала техниче
ским секретарем редакции га
зеты «Политехник», секрета- 
рем-машинисткой профкома и 
вот уже более 10 лет являет
ся бессменным сотрудником 
парткома.

19 марта 1 9 60  года парт
ком и сотрудники института 
отметили 50-летие1 со дня 
рождения и 30-летие трудо
вой деятельности Валентины 
Васильевны Мурашкиной. За 
долголетний и добросовестный 
труд дирекция института объ
явила Валентине Васильевне 
благодарность. Члены партко
ма, сотрудники института и 
друзья по работе тепло позд
равили ее с  юбилеем.

НА СНИМ К Е: В. В. М ураш 
кина.

Фото студента В. Семененко

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

П  р е Ъ л а г а е м
В  связи с  развитием учебной и 

научной работы в институте ощ у
щается большой недостаток поме
щений для учебных занятий и 
для лабораторий. Поэтому нужно 
стремиться получить новые пло
щади при  минимальных затратах 
и  в кратчайшие сроки.

Хорошие возможности в этом 
отношении представляет высоко
вольтный корпус. Большой зал в 
центре корп уса значительно' выше 
боковых трехэтажных крыльев. 
При этом для надстройки 4-го 
этажа крыльев требуется сложить

только одну стенку, которая в о с 
новном будет состоять из окон 

ных проемов и  потребует неболь

шое' количество кирпичной клад

ки или стеновых панелей для 

междуоконных простенков.
Если использовать помещения 

4-го' этажа для лабораторий без 
тяжелого оборудования, в к аче
стве междуэтажного пойдет су 
ществующее чердачное перекры
тие. Кровля и  стропила все р а в 
но должны меняться ввиду необ
ходимости переделки толевой

крыши н а  железную. Таким обра
зом, имеется возможность дешево 
и быстро получить хорош ие поме
щения площадью 80 0  м2.

Просим дирекцию и  партком 
института рассмотреть этот во
п рос и  принять практические 
шаги для реализации нашего 
предложения.

Рабочие лабораторий ТВН и 
электрических аппаратов: 
Б. ВОЛЧКОВ. 0. ПЕТРОВ
СКИЙ, Л. ПЕТРОВ, В. СОКО
ЛОВ

Р а з г о в о р о в  б ы л о  много. . .
КОМИССИЯ ПО ОЗЕЛЕНЕНИЮ ТЕРРИТОРИИ ИНСТИТУТА БЕЗДЕЙСТВУЕТ

Институтский парк . Сколько 
грустных воспоминаний вызывает 
он ! Вспомните и  вы, товарищи, 
каким парк был раньш е и  каким 
стал теперь. Вспомните, как 
раньше он охранял ся от наруш и
телей и  к ак ая  свобода теперь для 
каждого, кто прокладывает свои 
тропы по п арку . Если раньше 
разреш алось ходить только по 
аллеям, то теперь, не без ведома 
дирекции и  общественных орга
низаций, в парке проводятся физ
культурные занятия, соревнова
ния в беге (в вытаптывании п ар 
ка), волейбольные игры и  т. д.

Вспомните, товаірищи, сколько 
было разговоров , пожеланий, по
становлений в парткоме, в дирек
ции и  в комитете комсомола о 
сохранении и  восстановлении 
парка. Да, разговоров было много, 
а  воз и  ныне там. И вот, чтобы 
сдвинуть этот вопрос с  места, 
н а  Ученом совете института была 
избрана комиссия по озеленению 

территории института во главе 

с  профессором  А. В . Донским.

Выбирая комиссию, ученые 

справедливо полагали, что члены 

этой комиссии разок-другой про

гуляются по парку, посетят но

вый дом, заглянут н а  территорию 

общежитий и наметят общий объ

ем озеленения. Затем с планом в 

руках  комиссия сверит наличие 

оставш ихся озеленений, уточнит 

пустыри, наметит новые посадки 

и подсадки, укажет н а  плане

Рисунок инженера Ю. Федо
сеева.

место клумб, цветников и  внесет 
свой проект в совет института 
для рассмотрения.

Совет института, в свою оче
редь, войдет с ходатайством в 
соответствующие городские и  цен
тральные учреждения об отпуске 
средств и об утверждении р а зр а 

ботанных мероприятий. Мы пола

гали, что комиссия проконсуль

тируется с  учеными Лесотехни

ческой академии им. Кирова, 

уточнит рациональные породы де

ревьев и  кустарников, а  также 

режим их  выращивания. Мы те

шили себя надеждой, что комис

сия разработает режим поведения 
людей в парке и  план огражде
ния его от поломок и  вытапты
вания.

Скромно надеялись и  на то, 
что комиссия организует вокруг 
себя актив —  комсомольцев и 
товарищей, проживающ их на 
территориях, принадлежащих ин
ституту.

Но, увы, наш и надежды не 
оправдались. Комиссия, видите 
ли, считает, что этим делом дол
жен заниматься АХО, хотя пре
дыдущие годы ясн о  свидетель
ствуют о том, что работники АХО 
мало заботятся о сохранении 
парка.

Сейчас все засохш ие деревья 
надо вырубить и  вывезти из 
парка, когда все вредители де-

I ревьев и  их личинки находятся 
в пассивном состоянии. Нет, АХО 
этого не делает. АХО будет вы
рубать деревья в теплую погоду, 
летом, когда каждое упавшее де
рево' разбросает  личинки на мно
гие метры среди еще здоровых 
деревьев. Мало этого, пни сруб 
ленных деревьев надо обезвредить 
хотя бы керосином, а  этого не 
делают.

Мы считаем, что, не в  пример 

личинке, надо комиссию пробу

дить уж е сейчас, пока не поздно. 

П ора  по-серьезному взяться за 

озеленение. П ора  от слов перехо

дить к делу!

М. СТЕРЖНЕВ

К у л ь т у р у —в о в с е  о б щ е ж и т и я
Первыми в нашем институте 

на самообслуживание перешли 
студенты, проживающие в 6-ф и
5-а корпусах . Учитывая их 
опыт, а также опыт общежитий 
других вузов, студсовет городка 
ЛПИ принял решение о постепен
ном переходе на самообслужива
ние во всех корпусах . Уж е вве
дено самообслуживание в 6-м, 
11 корпусах , переходят в 9,
4 и 4-а.

Каковы результаты? Хорош о 
работают студенты 6-м, 11 и 4-а 
корпусов. Здесь чисто не только 
в комнатах, но и в коридорах, 
отсутствие уборщиц совершенно 
не чувствуется. Неплохо начина
ют переходить на самообслужи
вание и в 9-м корпусе. Чистота 
и порядок в передовых корпусах 
4-а и 9 сохраняю тся по-преж
нему.

Переход на самообслуживание 
показал, что большинство сту
дентов умеет убирать свои кор
пуса и довольно неплохо. Одна
ко часть проживающ их в обще
житии до сих пор терпит грязь в 
своих комнатах и в коридорах.

Так, студенты из 533-й комнаты
6-ф корпуса должны были дежу
рить по коридору одну неделю. 
Разлив воду и вычерпав ее об
ратно в ведро, они считали, что 
вымыли пол. В  качестве меры 
наказания за  такую «уборку»  им 
пришлось дежурить вторую не
делю.

Грязно во многих комнатах: 
408-й, 333-й 6-ф корпуса , 331 , 
320 , 4 1 3 , 538-й 4-го корпуса. 
А студентки, проживающ ие в 
комнате №  123 5-а корпуса —  
Мостовенко, Ю рченко и Гуревич—  
не только не следят за  чи
стотой, но еще и уложили пьяно
го мужчину на кровать, а сами 
ушли «подышать» свежим воз
духом.

Студсовет городка сделает все 
необходимое, чтобы подобных 
комнат в наших общежитиях не 
было.

Больным местом в наших об
щ ежитиях являются вахты. Не
смотря на самые строгие меры, 
принимаемые администрацией и 
студсоветами, многие студенты 
не оправдывают доверия своих

товарищей. Уходя в институт, 
студенты доверяют ключи от сво
их комнат дежурному, а  он часто 
выдает их кому попало. Кроме 
того, нередки случаи прохода в 
общежитие посторонних лиц. 

Особенно возмутителен тот 
факт, что некоторые студенты, 
проходя мимо вахты, не счита
ют своим долгом предъявить 
пропуск . Нередко они вступают 
в пререкания. Таким «жильцам» 
нужно показывать на дверь на
шего общежития.

Студсовет городка ЛПИ, обще
ственность совместно с  админи
страцией института сейчас повы
шают требовательность к сту
дентам, проживающим в обще
житиях, усилят контроль за вы
полнением «Правил внутреннего 
расп орядка». Мы больше не 
должны терпеть беспорядок и 
грязь в своих корпусах , пьянки 
и другие «увеселительные меро
приятия».

Нашим студентам ничто не 
должно мешать культурно жить!

В. КОЛЕСНИКОВ,
председатель студсовета



4 ПОЛИТЕХНИК

Спорт —в массЬі
■

| Политехник —

I чемпион СССР 
■
• Недавно закончилось V пер
в ен ст в о  СССР по шахматной ком
п о зи ц и и . Большого успеха до
лбился ассистент кафедры метал- 
■лографии и термической обработки
• Авенир Николаевич Попандопуло.
■ В разделе четырех- и многохо
д ов ы х  задач он занял 1-е место, і 
гопередив многих мастеров сп ор- • 
іт а  по шахматной композиции.
|Благодаря этому успеху А. И. 
•Попандопуло выполнил норму ма
с т е р а  спорта СССР.

С
• На снимке: чемпион СССР по 
■шахматной композиции А. Н. По- 
•нандрпуло.

Фото Б. Козлова 1
■а

На футбольных полях
♦  Закончилось зимнее первен

ство вузов по футболу на снегу. 
Чемпионом 19 5 9 /6 0  года стала 
команда нашего института, н а
бравш ая 9 очков из 10 возмож
ных. Политехники играли в сле
дующем составе: 10. Лобанов, 
10. Перфильев, В. Федоров, 
С. Бондин, Л. Левшин, В. Бошка- 
тов, В. Редков, А. Диомидовский, 
В. Худяков, А. Гутов, 10. Патру- 
хин, А . Кириенко, 10. Н осков, 
10. Давыдов.

Вторая команда ЛПИ выиграла 
все 5 игр и вышла победитель
ницей по 3-й группе.

♦  В минувшую пятпицу на 
нашем стадионе в полуфиналь
ной игре на кубок вузов встрети
лись команды ЛПИ-І и ЛТИ-І. 
Технологи взяли реванш  за п ора 
жение в первенстве. Они победи
ли со счетом 5 : 1 .  Политехники 
выбыли из дальнейшего розыгры
ша. Таким образом команды ЛПИ 
закончили игры на снегу. З а  зи
му они провели 16 игр (14  побед, 
1 ничья, 1 поражение). Соотно
шение мячей 45  : 15. Больше 
всех мячей за зиму забил дебю
тант сборной ЛПИ Виктор Худя
ков (6  мячей).

♦  На заснеженном поле на

шего стадиона начали подготовку 
к первенству института футболь
ные команды факультетов. Тре
нировками команды «Энергетик» 
руководит старший преподаватель 
кафедры физического воспитания 
и спорта М. Н . Шупейко. Трени
ровать команды «Гидротехник» 
будет старший тренер В . П. В оро 
нов. Приступила к тренировкам и 
команда «Металлург», чемпион и 
победитель кубка ЛПИ 1959  го
да. Руководить коллективом будет 
тренерский совет, в который во
шли игроки сборной ЛПИ С. Б он 
дин, А. Диомидовский, 10. Н ос
ков. Подготовка команды «Эконо
мист» поручена старшему препо
давателю кафедры физвоспитания 
и спорта В . И . Гуляеву.

♦  В  минувшее воскресенье со 

стоялись первые товарищеские 

игры. Н а  поле встретились коман
ды «Металлург» и «Электрик». 
У  электриков отсутствовал ряд 
велущих игроков. Победили ме
таллурги —  5 : 2 .  Со счетом 
5 : 0 команда «Радист» победила 
команду «Гидротехник». У  побе
дителей нападение возглавляли 
Владимир Ларин и Анатолий Гу-* 
тов.

Последние встречи

17 марта проходила конферен
ция спортивного клуба «Политех
ник». Конференция заслушала 
отчетный доклад председателя 
спортивного клуба Б . П. Кито- 
вича. В  своем докладе Б. П. Ки- 
тович осветил работу, которую  
проделал спортклуб за двухлет
ний период.

З а  отчетный период команды 
института выступали в много
численных спортивных 'соревно
ваниях: всесоюзных, городских, 
а также в матчевых встречах с 
командами вузов Москвы, Льво
ва, Таллина. Команды нашего 
института завоевали первое ме
сто ЛОС ДСО «Буревестник» по 
футболу, волейболу, гребле; по
чти ио всем видам спорта коман
ды института были в числе п р и 
зеров. Успеш но вы ступала в 
этом году хоккейная команда, 
занявш ая второе место в своей 
зоне в первенстве РСФ СР .

Спортивный коллектив инсти
тута успешно справился с  пла
ном подготовки спортсменов-раз- 
рядников. З а  год подготовлены 4 
мастера спорта СССР, спортсме
нов первого, второго и третьего 
разрядов подготовлено больше, 
чем было указано в обязатель
стве. В  период летних и зимних 
каникул было много сделано по 
организации спортивно-оздорови
тельных лагерей.

В своем выступлении Б . П. 
Китович больше говорил о х оро 
шем в спортивной работе, у п у 
ская  недостатки, которых у нас 
еще немало. В  отчетном докладе 
не было ответа на самый глав
ный вопрос, который должен 
сейчас беспокоить не только 
правление спортклуба, но и всю 
общественность института. Это 
вопрос о массовости нашего 
спорта.

Отрадно, конечно, слышать о 
победах наш их спортсменов на- 
различны х соревнованиях. Но 
нельзя гордиться только этими 
спортивными единицами. Можно 
ли считать спортсменами тех, 
кто платит членские нзносы , т. е. 
свыше пяти ты сяч студентов? 
Нет! В  лучшем случае лишь п я 
тая часть их по-настоящему з а 
нимается спортом, а. с  остальных 
с большим трудом добывают Физ
орги «три рубля годовых». Поче
му из сотен преподавателей, слу
ж ащ их и рабочих спортом зани 
маются единицы?

Безусловно, большая заслуга 
правления спортклуба в том, 
что н аш  «Политехник» занял 
второе место в смотре ра:бот сп ор 
тивных клубов по ЛОС студенче
ского ДСО «Буревестник» за 
1959  г., награжден за это вым
пелом, грамотой Областного сове
та и денежной премией н а  при 
обретение спортивного инвентаря 
в размере 2 5 0 0  руб.

Но разве это предел?! Нам 
должно быть стыдно, что такой 
большой институт, как ЛПИ. про
пустил нперед себя значительно 
ыеныний по количеству студен
тов ЛИТМО. Улучшение органи
зационной работы, вовлечение в 
спорт ш ироких масс студентов—  
вот что может обеспечить нам 
первое место!

В ся  .работа со студентами 
старше I I  к урса  (а  таких боль
ш инство в вузе) должна вестись 
спортклубом, и именно спортклуб 
должен добиваться ЮО-процент- 
ной сдачи комплекса ГТО. П рав
ление спортклуба справилось с 
этими задачами далеко не бле
стяще. Спортклуб должен поза
ботиться п о  претворении в 
жизнь призыва иркутян «один 
плюс два».

М-25945

О недостатках в работе прав
ления клуба говорили выступав
шие в прениях участники кон 
ференции. Н о все они ж алова
лись н а  нехватку материальной 
базы, н а  разнош ерстность формы 
наш их команд, даже сборны х, но 
упускали самое главное —  во
прос о росте рядов наших спортс
менов.

Многие председатели бюро сек 
ций в своих выступлениях гово
рили об отсутствии должной по
мощи со  стороны спортклуба в 
их работе.

Председатель секции футбола 
А. Диомидовский указал на тот 
факт, что футбол в институте 
становится все более и более мас
совым, но в том, что команды 
института за последние годы вы
ступают очень удачно н а  первен
стве вузов, заслуги спортклуба 
нет. Ни председатель спортклуба, 
ни старш ин преподаватель по 
спортивно-массовой работе тов. 
С. А. Вечко ни разу  не пришли 
и не поинтересовались состояни
ем дел в секции.

Выступавшие затем представи
тели туристской, конькобежной, 
горнолыжной секций, секции 
ручного мяча говорили только о 
том, что им нуж ен  инвентарь, 
помещения для занятий. Но ни
кто из них не задал вопроса, п о
чему так мало интересуется сп ор 
том наш а комсомольская органи
зация, хотя это ее прям ая обя
занность.

Правильно объяснил причину 
плохой работы правления сп орт 
клуба председатель лыжной сек
ции А. Максютенко. Он отметил, 
что правление фактически р а с 
палось, потому что на членов 
правления не возлагались опре
деленные обязанности, все ст а 
рался делать сам председатель, 
остальным неинтересно было р а 
ботать, в их обязанности вход и 
ло только являться на заседа
ния. Об этом ж е говорила и член 
правления спортклуба А. 0 . Ч у 
макова.

Председатель спортбюро ЭнМФ 
Трусов в своем выступлении ск а 
зал, что «соревнования прово
дятся только сборными команда
ми, а  на к урсах  и в  группах ни
чего не делается. К акая ж е тут 
может быть м ассовость?» Эта же 
мысль подчеркивалась в выступ
лении члена комитета комсомола 
10. Патрухина. Он правильно от
метил, что комсомольские орга
низации на факультетах мало 
уделяют внимания спортивной 
работе.

Спортклуб не обратил долж
ного внимания на легкую атле
тику и баскетбол. Поэтому не 
удивительно, что в секции лег
кой атлетики подготовлен один 
перворазрядник вместо 20 по 
плану!

Очень неожиданно прозвучало 
выступление старш его преподава
теля по спортивно-массовой раб о 
те С. А. Вечко. «М ассовость, —  
заявила она, —  проявляется в 
кроссах . Этого не наблюдается». 
Действительно, колігчество участ 
ников в легкоатлетических и 
лыжных к россах  с  каждым годом 
уменьшается. Но ведь забота об 
увеличении массовости —  пря
мая обязанность старшего препо
давателя по спортивно-массовой 
работе.

Н а  конференции был также 
поднят вопрос о  том. что в прак 
тике работы нашей кафедры п 
спортклуба за последние годы 
все ш ире и ш ире получает ра з 
витие идея основны х и неоснов
ных видов спорта. Н а трех от
делениях (лыжи, легкая атлети
ка и гимнастика) работает около

40 процентов общего состава пре
подавателей кафедры. А всего в 
институте существуют 28  видов 
спорта. Однако в прошедшем в 
этом году первенстве вузов по 
лыжам сборная команда ЛПИ за 
няла-лишь 4-е место. И  это лыж- 
ники-политехники, которые два 
года назад не имели себе рав 
ных! А ведь старший преподава
тель Л. И . Волков считает льши 
основным видом спорта в нашем 
институте.

Этому «основному» виду идет 
львиная доля всех денег, как за 
метил представитель секции ве
ло-коньков. Куда мы придем, 
тов. Волков, если будем иметь 
такие результаты в основном, ве
дущем виде спорта?

В  настоящ ее время условия 
для занятий физической культу
рой и спортом в нашем институ
те плохие. Негде заниматься бас
кетболистам, волейболистам при
ходится по-братски делиться с 
ними и  с  ручниками залом №  5. 
Очень неудобное и маленькое по
мещение отведено для занятий 
штангистам. Обо всем этом гово
рили на конференции.

Председатель районного совета 
физкультуры т. Груздев говорил 
о том, что спортклуб не пере
строил ещ е своей работы . «Н а  се
годняшний день, —  отметил 
он, —  политехники не задают 
тона в Выборгском районе, 
команды факультетов должны 
выступать в  районных соревно
ваниях».

Н аш и горнолыжники жалуют
с я  на отсутствие своего трам
плина. Председатель областного 
совета ДСО «Буревестник» т. Обу
хов внес ясность в этот вопрос. 
Он сказал , что нашему институ
ту дают место для базы в Ка-вго- 
лове, где имеют своп  базы мно
гие ленинградские институты, а 
наш  даже не имеет возможности 
провести сборы  перед соревнова
ниями. Если в этом году место 
не будет занято, его отдадут 
другим.

—  Сейчас мы имеем разреш е
ние н а  постройку спортивного 
павильона с закрытым плава
тельным бассейном и нескольки
ми залами. Н а  строительство 
его отпущено 5 ,5  миллиона руб
лей, —  сказал заместитель ^ди
ректора института по учебной 
работе И. И . Нары ш кин. —  Из 
них в 1960  году должны и зрас
ходовать 4 миллиона. В  1961  г. 
новый физкультурный корпус 
должен вступить в действие.

У  нас в вузе начала в этом 
году работать база проката лыж. 
Это большой плюс в работе 
спортклуба. ІІо опять-такп лыж 
очень мало.

В  заключение нельзя упустить 
тот факт, что на конференции 
выступил только один представи
тель факультетов, а  ведь им-то 
и нуж н о  говорить о массовости, 
мало выступали преподаватели 
физического воспитания.

Хочется пожелать вновь^ из
бранному правлению в  своей р а 
боте запяться, наконец, основ
ным вопросом —  вопросом мас
совости сп орта в нашем инсти
туте. Больше требовать и кон 
тролировать работу спортбюро 
факультетов. Комитету комсомо
ла, хозяйственной части  и проф 
кому необходимо помочь правле
нию спортклуба в этом. Всю  р а 
боту в этом году спортклуб дол
жен направить н а  выполнение 
реш ения ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о ш ироком внедре
нии физической культуры в мас

сы.

И. СТАРОСТИН,
наш. корр.

Сборная хоккейная команда 
ЛПИ, победив команду Петроза
водска, заняла второе место по 
6-й зоне первенства РСФСР, на
брав 23 очка.

После окончания первенства 
команда провела ряд товарище

ских встреч с сильнейшими кол
лективами города.

В о  всех встречах поли
техники потерпели пораліение (с 
ЛИИЖТом —  4 : 6 ,  с ЛДО —  
3 : 12 и с «Кировцем»— 7 : И ) .

Фото И. Белова
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